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80后90后青年市人大代表关注青年话题各抒己见：

信用产品要创新 青年体质要加强

“85后”市人大代表吴修忍
是黄浦区卢湾青少年业余体育
学校跳水教练员，也是一名孩子
的母亲。无论工作还是生活，她
都深切感受到进一步增强青少
年体质的重要性。今年两会，她
正在酝酿提交“通过体育运动进
一步增强青少年体质”的建议。

吴修忍援引数据称，青少

年力量、速度、爆发力、耐力等
身体素质下降以及肥胖率、近
视率的攀升，都让青少年的体
锻问题备受关注。在她看来，
学校是学生学校生活的大家
庭，在学校的学习是学生的重
中之重，在不影响学生学习文
化课的同时，理应进一步加强
和改善学校体育工作。

吴修忍认为，可以从增加青
少年喜爱的运动项目，丰富学生的
业余生活，提高调动学生的自主能
力，拓展学校体育的职责与功能入
手。同时，学校体育教师需要进一
步深造，完善自己，不断学习先进
的、有吸引力的教学方法与技巧，
激发青少年学生的积极性。

吴修忍进一步指出，政府、

学校不妨组织更多的学生体育
赛事。“比赛的真正意义，可以让
孩子遇事学会积极地准备，塑造
勇敢的个性，学会面对挫折，学
会欣赏他人，学会扬长避短，增
强自信，培养顽强拼搏永不放弃
的精神等。我们还可以运用各
种奖励方法来达到促进中小学
生参与体育活动的目的。”

上海市第十五届人民代表大会第三次会议进入会议时间，“80后”“90后”青年代表带着青年的视角和关切，积极参
会。他们关注青年的奋斗、爱国主义情怀、青少年体质、信用建设和管理、临港新片区的建设等多方面的议题，他们也带
着热忱带着调研，积极履职。 本版撰文 青年报记者 刘昕璐 刘晶晶 本版摄影 青年报记者 常鑫

作为一名金融领域的青年
人，“85后”市人大代表、上海浦
东发展银行股份有限公司上海
分行真如支行行长厉嫣今年酝
酿的建议之一是关注“信用”。
她建议多推一些创新信用产品，
让“守信联合激励”蔚然成风。

2017年10月1日正式施行
的《上海市社会信用条例》至今

已有两年多了，《条例》是我国首
部关于社会信用建设的综合地方
法规，是上海信用体系建设的重
要组成部分。《条例》的实施，为提
升城市管理提供了很好的抓手。
其中，还首次建立了“守信联合激
励，失信联合惩戒”这一措施。

厉嫣对此感同身受。让她
印象深刻的是，在信用信息应用

的广度和深度上，目前各部门都
在不断探索中，在信用信息跨领
域融合应用方面也形成一些可
复制、可推广的优秀案例和经
验。

在厉嫣看来，青年人要树立
诚信律己的追求，这样，积累的
信用未来必将给生活和工作带
来更多便利，从而收获幸福感和

获得感。也因此，厉嫣建议，政
府推出更多的信用惠民便民举
措，可以借鉴芝麻信用等第三方
征信机构成功的场景应用经验，
在类似“一网通办”等公用事务
端，推出一些符合上海特色的创
新信用产品，让更多的自然人和
法人参与到社会信用体系建设
中，不断提升对信用的感知度。

“80后”市人大代表路贺伟在
今年人代会期间关注的问题一个
很“大”，一个很“小”，他既关心青
年如何助力临港新片区的建设，
也关心老百姓舌尖上的安全。

路贺伟说，新片区的产业发
展需要青年人集聚的产业，汽车
产业就是其中之一。“我是奉贤
区的代表，奉贤区域本来就有汽

车零配件的一个产业优势，我觉
得是可以融入到新片区建设中
去的。这也能吸引很多青年人
加入到新片区建设。”

路贺伟表示，他所在的一个
工业开发区里就有27家与新能源
汽车产业相关的企业，其中有23
家和特斯拉、新能源都是有接触
的，完全可以从原有的产业上进一

步壮大优势，助力新片区建设。
作为工作生活在上海的青

年人，他关心行业发展，也关心
民生生活。这次两会，他还会提
出关于加强对外卖行业监管这
方面的建议。

“现在上班族，尤其像我们
年轻人点外卖很普遍，但是外卖
食品的安全是不是得到保障很

难说。”路贺伟说，“这些监管可
能都是真空地带，不管是从立法
上还是行业的监管上，都应该有
所加强，包括企业的主体责任要
明确，行业监管部门也要对这些
新兴行业更加重视。同时也应
该给消费者一个监督管理的渠
道。通过各方面的共同努力，保
障我们的食品安全。”

市人大代表朱思欢是一名
“85后”，也是欧阳路街道紫荆居
民区党总支书记。此次两会，她
提出尽快统一市民服务站名称
的建议。在她看来，市民服务
站，也是基层服务工作之一。如
果品牌打响了，就业岗位的吸引
力就更大了，能够吸引更多的优
秀的年轻人投身到基层工作中

来。这是一举两得的好事。
朱思欢说，自2016年底开始

试点推进的虹口区市民服务站建
设，目前已在8个街道建成了35
个“市民驿站”。在居民区工作，
大家的一个共同体会是，人口分离
现象较为突出，尤其是一些老年人
不仅仅局限于一地居住，而是经常
在实际居住地和子女地等轮流居

住，但对市民服务站有固有思维，
换居住地就会因名称问题而产生
困扰。虽然是同样的服务，但是
名称不同也阻碍了宣传的广泛
性。朱思欢发现，全市各区对市
民服务站的名称称谓未尽统一。

“如今，软硬件已成型，条件
已成熟，统一名称可谓水到渠
成。建议市里有关部门首先给全

市各区家门口市民服务站统一名
称，条件具备的还应结合调研制
订一套‘1+X’1.0标准，真正为社
区居民提供便利，打响上海为民
服务品牌。”朱思欢这样建议道。
朱思欢眼里，这样的对外服务窗
口也是上海的一张名片，为民服
务品牌打响了，对于青年人来说，
工作岗位也将更有吸引力。

“90 后”市人大代表李腾，
是上海市学生联合会主席，也
是上海交通大学一名在读博士
生。对于新时代爱国主义教
育、对于思政课，这位青年代表
有话说。

李腾注意到，今年的《政府
工作报告》，涉及2020年计划教
育的开篇就是“加快推进教育

现代化”，而其中的第一条就是
“坚持立德树人，推进思政课改
革”。“把思政课改革这件事，放
在如此重要的位置是非常必要
的，也足见市政府的决心！”

李腾感慨地说，刚刚过去的
2019年，就是给青年人上了一堂
生动的思政课，一堂行走中的爱
国主义教育课。

从青年人需求的视角，李腾
建议，要继续深入推进爱国主义
教育和思政课改革。过程中，第
一就是应该继续挖掘红色资
源。“上海是共产党的诞生地，有
很多红色资源，上海同时也是中
国近现代史的文化宝库，我们要
把理想信念的课堂延伸到上海
的各个角落里，把思政课上到上

海的每个角落去。”
李腾还建议，思政课程和课

程思政应该更为有机地结合。
另外，他注意到，硕士生博士生
基本上第一年或者第二年就把
课程都上完，因此，他建议，课程
外的思想引领仍然不可或缺，建
议和职业教育、行业教育和国情
教育继续紧密结合。

“90后”市人大代表李腾：

青年学子要把自己的奋斗融入祖国发展

“85后”市人大代表朱思欢：

统一市民服务站 打响上海为民服务品牌

“80后”市人大代表路贺伟：

关心新片区发展“大事”，也关心外卖“小事”

“85后”市人大代表厉嫣：

关注信用建设和管理，让“守信联合激励”蔚然成风

“85后”市人大代表吴修忍：

关注青少年体质提升 期待涌现更多体育比赛

朱思欢

路贺伟


